
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses 

Sitzungstermin: Dienstag, den 25.02.2020 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:50 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Bürgermeister 
 
Herr Frank Nase   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
Herr Ulf Kelterer   
  
Herr Ulrich Korn   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
Frau Ramona Müller   
  
 
stellv. d. Mitgliedes 
 
Frau Evelyn Brämer   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Heike Müller   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Katrin Röhrig   
  
Herr Michael Schumann   
  
Herr Jens Sonnabend   
  
Frau Carola Studte   
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Gäste 

  

  
Herr Ruhnke     TKI GmbH Chemnitz 
 
 
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt entschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
- Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und stellt mit 7 anwesenden 

Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 
- Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 

 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

- Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt. 

 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  

- Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 
 
TOP 4 Mitteilungen des Hauptausschuss-Vorsitzenden 
  

- Der Bürgermeister teilt mit, dass in dieser Beratungsfolge keine beratenden 
Ausschüsse stattfanden, da die zu erarbeitenden Beschlussvorlagen nicht rechtzeitig 
fertiggestellt werden konnten. Aus diesem Grund wurde mit den 
Ausschussvorsitzenden vereinbart, die Vorlagen auf die nächste Beratungsfolge zu 
verschieben. 

 
- Am gestrigen Tage gab es ein Treffen der Nutzer der Mittellandhalle. Große 

Probleme gibt es mit der Abnutzung der Einrichtungen, aber auch mit Zerstörung und 
Vandalismus. Es wurde vereinbart, dass sich auch die Vereine an der Behebung 
beteiligen (im Rahmen der Aktion „Gemeinde Barleben putzt sich“ am 09.05.2020). 

 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  

- Keine 
 
 
TOP 6 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  

- Keine 

 
 
TOP 7 Breitbandausbau, Planungsleistungen für den Aufbau eines FTTB- 

Netzes in der Gemeinde Barleben 
Vorlage: BV-0007/2020 

  
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat beschließt die Planungsleistung in Ergänzung der 1. Freigabeerklärung 
(BV- 0030/2019) für das gesamte Gemeindegebiet bis zur Entwurfsplanung sowie die 
Projektsteuerung freizugeben.  
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- Herr Sonnabend spricht einleitende Worte. Er informiert, dass in der Arbeitsgruppe 

Breitbandausbau festgelegt wurde, nicht nur die Planung für die Kleinstcluster 
sondern eine  weiterführende Planung in Auftrag zu geben.  
 

- Herr Ruhnke von der TKI GmbH Chemnitz, Projektleiter für das Projekt Barleben, 
informiert anhand einer Präsentation über den aktuellen Planungsstand. 

 
- Es sind zwei POP- (point of presence) Standorte geplant, in der Ortschaft Barleben in 

der Schinderwuhne und in der Ortschaft Meitzendorf am Alten Dorfplatz. In der 
Ortschaft Ebendorf ist kein POP erforderlich, diese wird über die Zuführungstrasse 
entlang der Kleinen Sülze erschlossen. Er informiert, dass das Netz über 15 % 
Reserve verfügt, um spätere Erweiterungsmöglichkeiten und einen freien Zugang für 
andere Anbieter zu gewähren. 
 

- Der Ausbau erfolgt in drei Ausbaustufen: 
1. Ausbau der Kleinstcluster 
2. Ausbau auf der Grundlage der Vorvermarktung 
3. Ausbau der Gebiete mit geringer Vorvermarktungsquote. 

 
- Beginn ist in Meitzendorf. Damit die Anschlüsse in Meitzendorf sofort aktiv werden 

können, müssen diese temporär bis zur Verfügbarkeit einer anderen Trasse an die 
bereits existierende Trasse der AVACON angeschlossen werden.  

 
- Herr Keindorff wünscht, dass bis zum Gemeinderat ein Zeitpunkt für den Beginn der 

Maßnahmen und ein Zeitplan für die erste Ausbaustufe bekannt gemacht werden.  
 

- Frau Brämer fragt, ob die Planungsleistungen Bestandteil der Förderung sind und zu 
wieviel Prozent diese gefördert werden. Sie fragt, ob die Planungsleistungen mit 
beantragt wurden. Die Frage wurde vom Vorsitzenden und der Verwaltung 
beantwortet. 
 

- Herr Korn regt an, dass die Präsentation von Herrn Ruhnke bis zum Gemeinderat an 
die Mitglieder verteilt wird. 
 

- Der Bürgermeister sagt dies zu. 
 

- Der Vorsitzende bittet um Abstimmung über die Beschlussvorlage. 

 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat zu beschließen, die Planungsleistung in 
Ergänzung der 1. Freigabeerklärung (BV- 0030/2019) für das gesamte Gemeindegebiet bis 
zur Entwurfsplanung sowie die Projektsteuerung freizugeben.  
 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 
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TOP 8 Niederschriften der letzten Sitzungen des Hauptausschusses 
  
TOP 8.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses 

vom 10.12.2019 (öffentlicher Teil) 
  

- Frau Müller kritisiert, dass die auf Seite 3 angeführte Anlage 1 nicht am Protokoll 
angefügt ist. Es entsteht eine Irritation, welche Änderungen an der BV-0082/2019 
vom Hauptausschuss an den Gemeinderat empfohlen und von diesem beschlossen 
wurden. 

 
- Herr Lüder behauptet, dass im Beschlusstext zur BV-0094/2019 eine der 

Beschlusslage widersprechende Aussage stehe. Es wäre von „Anbau“ die Rede. 

 
- Herr Lüder merkt weiterhin an, dass die Niederschrift im TOP 24 (BV-0095/2019) 

insofern nicht richtig sei, als er wohl eine Übersicht aller Investitionen gefordert hätte, 
die Übersicht der Unterhaltungsmittel sei von Herrn Keindorff gefordert worden. Er 
empfiehlt, einen Beschluss zur Höhe der aufzuführenden Summen zu fassen. Es 
wäre nicht sinnvoll, hier kleinteilig vorzugehen. 
 

- Aufgrund der fehlenden Anlage wird die Bestätigung des öffentlichen Teils der 
Niederschrift zurückgestellt. 

 

 
 
TOP 8.1.1 Bekanntgabe der abschließend beratenen Beschlüsse aus dem nicht 

öffentlichen Teil der Niederschrift 
  

- Keine 
 
 
TOP 8.1.2 Anfragen zur Niederschrift 
  

- Keine 
 
 
TOP 16 Schließen der Sitzung 
  

- Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:50 Uhr. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

Heike Müller 
Protokollant/in 
 
 
 
 
 
F r a n k  N a s e  
Bürgermeister 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

